













lainnya. Sebisa mungkin meminimalisasi barang atau material yang kita gunakan.

- b. *Reuse* ( Memakai Kembali ), :Menggunakan kembali sumber-sumber daya yang sudah digunakan untuk meningkatkan efisiensi dan efektifitas. Seperti misalnya menggunakan kertas bekas, memanfaatkan kembali barang-barang bekas, memanfaatkan energi dari kompresor AC untuk pemanas air, dsb. Pilih barang – barang yang masih dipakai kembali. Hindari pemakaian barang yang *disposable* (sekali pakai, langsung buang).
- c. *Recycle* ( mendaur ulang ), Mendaur-ulang penggunaan air, merubah bentuk dan memanfaatkan kembali limbah dan sampah. Dan barang – barang yang sudah tidak berguna lagi, bisa didaur ulang.
- d. *Upcycle*, Memberikan manfaat yang baru dan lebih baik pada produk-produk yang tadinya sudah tidak terpakai lagi.

Konsep dari *ecopreneur* merupakan salah satu konsep pengelolaan dan produksi material dan produksi material yang di upayakan untuk selalu ramah lingkungan. Adapun yang menjadi tujuan dalam melestarikan lingkungan melalui pengolahan produk *ecopreneur* adalah dalam makna Hidup Hijau, mengurangi pemanasan global, menghemat *energy*. Pelestarian lingkungan dengan mengolah produk limbah atau sampah menjadi berdaya guna melalui







Wirausaha sering kali dikaitkan dengan situasi bisnis seseorang yang mulai dalam skala kecil dan umumnya dikelola sendiri (*self enterprises*), walaupun ada tenaga kerja yang membantu penyelenggaraan kegiatan usaha, maka umumnya merupakan tenaganya adalah kerja keluarga (*family labour*). Seseorang yang berjiwa wirausaha biasanya akan belajar mempraktekkan sesuatu inovasi secara sistematis, tidak merupakan sesuatu yang muluk-muluk tetapi cenderung dimulai dengan sesuatu keunggulan tentang potensi dan sumber daya yang dimiliki untuk memulai usaha. Misalnya: seseorang yang memiliki pengetahuan dan keterampilan memperbaiki Televisi kemudian dia memanfaatkannya untuk membuka usaha service televisi. Secara umum dikatakan bahwa manusia wirausaha memiliki potensi untuk berprestasi. Ia senantiasa memiliki motivasi yang besar untuk maju dan berprestasi, manusia wirausaha mampu menolong dirinya sendiri dalam mengatasi permasalahan hidup kondisi yang bagaimanapun.

Dari beberapa pengertian diatas dapat diambil kesimpulan bahwa kewirausahaan adalah kemampuan seseorang untuk menciptakan sesuatu yang baru dan berbeda dari yang telah ada dengan tujuan untuk mencapai kemakmuran melalui penciptaan peluang.

## **2. Ciri-ciri Wirausaha**

Seorang wirausaha memiliki ciri-ciri/ karakter tersendiri. Karakter tersebut dapat terlihat dari perilaku yang dimiliki oleh seorang wirausaha. Proses kreatif dan inovatif hanya dilakukan oleh orang-orang yang memiliki

























### 1) Motif

Motif adalah dorongan yang akan datang dari dalam diri manusia untuk berbuat sesuatu. Menurut Bimo Walgito (1993:149) motif diartikan sebagai suatu kekuatan yang terdapat dalam diri organisme yang menyebabkan organisme itu bertindak atau berbuat. Dorongan ini tertuju kepada suatu tujuan tertentu. Jadi dapat disimpulkan bahwa minat timbul jika ada motif, dan motif bersifat alami sebagai akibat perkembangan individu sesuai dengan norma yang ada pada individu. Misalnya siswa merasa tertarik pada pelajaran bongkar pasang mesin otomotif, karena ada dorongan dari dalam dirinya agar hasil bongkar pasangannya cepat dan benar maka ia akan bersungguh – sungguh dalam melaksanakan tugasnya.

### 2) Perhatian

Menurut Bimo Walgito, (1993:56) perhatian merupakan pemusatan atau konsentrasi dari seluruh aktivitas individu yang ditujukan kepada sesuatu atau kelompok obyek. Perhatian akan menimbulkan minat seseorang jika subyek mengalami keterlibatan dalam obyek. Misalnya dalam pelajaran bongkar pasang mesin bensin, sebelumnya siswa memperhatikan komponen yang akan dipasang dan mengetahui letak pemasangannya kemudian siswa mengalami keterlibatan dalam pemasangan komponen maka dalam diri siswa akan timbul minat untuk segera menyelesaikan proses pemasangan komponen dengan cepat benar.





























- b. Isi penuh semua media pengomposan (biopori dan komposter) dengan sampah organik
  - c. Mulai produksi dan penjualan yang berkaitan dengan olahan sampah dan makanan minuman dari potensi lingkungan hidup di sekolah.
3. Challenge pekan III

Challenge pekan ketiga adalah membuat media promosi seperti brosur, pamflet dan mading serta membuat target pencapaian selama *Ecopreneur* seperti berapa kg jumlah kompos yang dihasilkan, berapa kg jumlah sampah non organik yang diolah, berapa target keuntungan bersih dan kotornya da target lainnya.

*Challenge* atau tantangan pada minggu ketiga adalah membuat media promosi produk *ecopreneur* yang ada di sekolah. Diantaranya brosur, pamflet, poster dan mading. Tantangan lainnya adalah setiap perusahaan siswa *ecopreneur* 2015 diminta untuk menentukan target yang ingin dicapai selama gelaran *ecopreneur*. Diantaranya jumlah sampah organik yang diolah, kompos yang dihasilkan, sampah non organik yang diolah, target pemasaran produk, target penjualan produk dan target lainnya.

Dalam durasi pelaksanaan mulai tanggal 23 sampai 28 Maret, tidak hanya membuat media promosi, setiap tim *ecopreneur* juga diminta membuat target pencapaian dalam program *ecopreneur* 2015.

